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“Èchiaro che il boom 
di richieste per 
165.000 ettari di 

nuove autorizzazioni, oltre il 
doppio dello scorso anno e ben 
25 volte superiori alla dispo-
nibilità, rappresenta un dato 
che va valutato attentamente. 
Anche noi, sono sincero, non 
ci aspettavamo questo picco 
di richieste. Ma sono convinto 

che i correttivi introdotti 
quest’anno ci aiuteran-

no a limitare i rischi 
di polverizzazione 

delle assegnazioni 

che, vista la situazione, diverse 
regioni si troveranno a dover 
fronteggiare”.
Felice assenza, direttore gene-
rale delle Politiche internazio-
nali e dell’Ue al Mipaaf, torna 
con queste parole a parlare di 
autorizzazioni sulle pagine del 
nostro giornale - a distanza di 
qualche settimana dal suo ulti-
mo intervento - per un doveroso 
commento ai numeri “spro-
positati” (sono sue parole) di 
domande pervenute in questa 
seconda annualità del sistema 
autorizzatorio.

“Non vuole essere il solito commento esterofilo, ma, 
eventualmente, un benchmark, poiché imparare 
da chi fa meglio di noi può aiutarci a migliorare 

le nostre scelte. E quando l’esperienza altrui dimostra che le tesi 
in più occasioni rappresentante da UIV sono giuste, diventa 
doveroso non solo studiarle, ma portarle ad esempio”. 
Con queste parole il segretario generale di Unione Italiana Vini, 
paolo castelletti, ha commentato il bilancio della seconda 
annualità del sistema autorizzativo, che in Francia ha avuto esiti 
molto diversi da quelli italiani: sono state presentate domande 
per 11.052,37 ettari in totale, su un plafond nazionale pari a 7.939 
ettari; ma per i criteri di distribuzione regionale degli impianti 
saranno assegnati solo 4.700 ettari, ovvero il 60% della superficie 
disponibile. 

la piccola 
lezione 
francese

iL commento di paoLo casteLLetti

Prendere spunto dalle 
decisioni adottate  
a Parigi per limitare 
assalti alla diligenza

di giuLio somma

Dopo la valanga di richieste, 
gestire bene le concessioni 
Felice Assenza, direttore generale Politiche internazionali e dell’Unione 
europea del Mipaaf, commenta i dati del 2017: i correttivi  
introdotti ci aiuteranno a limitare il rischio polverizzazione
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Nel 1º  trimestre scambi sui vini
in bottiglia a +2% volumico e zero 
sui valori. Male UK e Germania, in 
ripresa la Russia. Buono l’inizio nelle 
Americhe, mentre la Cina spegne  
i motori del continente asiatico
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Import trimestrale vino in bottiglia (mln litri) 

Usa 

UK 

Cina 

Germania 

import 2017

si aumenticchia

Sugli spumanti, tendenza generale 
ancora in crescita, ma UK e Usa 

rallentano bruscamente 
le performance registrate 

nel corso degli anni passati. 
Inizio record in Germania

AutorizzAzioni
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A lezione di “Testo Unico” con l’UIV

P latea gremita al 
primo appun-
tamento della 
nuova serie di 
“seminari” tec-

nici territoriali promossi da 
Unione Italiana Vini sui grandi 
temi di attualità della vitivini-
coltura. Nella sede dei Consorzi 
del Garda Doc e del Custoza Doc 
a Sommacampagna, oltre 60 
produttori provenienti da tutto 
il territorio veronese, mantova-
no e bresciano hanno seguito 
con grande attenzione il wor-
kshop dedicato al “Testo Unico 
del vino”, organizzato nei giorni 
scorsi da Unione Italiana Vini e 
dal Consorzio del Garda Doc dal 
titolo “La nuova Doc Garda nel 
sistema produttivo delle 10 de-
nominazioni storiche del lago. 
Le novità della legge 238 e i fu-
turi decreti attuativi”.
È stato l’assessore alle Politiche 
agricole del Comune di Som-
macampagna, Giandomenico 
allegri, ad accogliere gli ospiti 
nel suggestivo scenario della 
settecentesca Villa Venier, ap-
pena restaurata, sottolineando 
l’importanza dei “fare sistema” 
a livello territoriale tra le orga-
nizzazioni dei produttori e le 
istituzioni. Tema richiamato 
in apertura dei lavori dal diret-
tore del Consorzio del Garda 
Doc, carlo alberto Panont, che 
ha sottolineato come le novi-
tà introdotte dal Testo Unico, 

unitamente alle prescrizioni 
dei decreti attuativi in corso di 
emanazione, potranno essere 
molto importanti nel suppor-
tare l’entrata in vigore, con la 
prossima vendemmia, del nuo-
vo disciplinare di produzione 
della Doc Garda. “Un disciplina-
re - ha spiegato il presidente del 
Consorzio, luciano Piona - che 
abbiamo ridisegnato guardan-
do al consumatore e al mercato 
dove oggi è vincente una comu-
nicazione semplice ed efficace. 
Il progetto dello spumante Gar-
da Doc - ha proseguito il presi-
dente - vuole fare da traino alla 
macroarea interregionale della 
denominazione dove le Dieci 
Doc storiche, tra le quali Soave, 
Custoza, Bardolino, Lugana, Col-
li Mantovani, consentiranno di 
valorizzare le tipicità produtti-
ve della nostra ricca realtà ter-
ritoriale”. 
Sul tema del Testo Unico è, in-
vece, intervenuto il responsabi-
le del Servizio giuridico norma-
tivo dell’Unione Italiana Vini, 
antonio rossi, che nel corso di 
un articolato intervento ha pre-
sentato le principali novità del-
la legge 238 del 12 dicembre 2016 
- tra cui le nuove possibilità di 
utilizzo dei superi anche da Doc 
a Doc, i sistemi alternativi ai 
contrassegni di Stato e le novità 
nel sistema dei controlli - sof-
fermandosi sui riflessi che le 
novità introdotte dal Testo Uni-

co potranno avere nella realtà 
produttiva della Doc Garda Gar-
da con esempi di riclassificazio-
ne orizzontale con le Doc Soave 
e Custoza. Nel dettaglio del nuo-
vo sistema sanzionatorio è in-
vece intervenuto antonio iade-
rosa, dirigente degli Uffici Icqrf 
di Lombardia, Emilia Romagna 
e Marche. Iaderosa ha illustra-
to anche le nuove possibilità 
di gestione dei contenziosi con 
la pubblica amministrazione 
offerte dal ravvedimento opero-
so, introdotto dal Testo Unico, e 
dalla diffida normata dal decre-
to-legge “Campolibero”. 
Molto apprezzato è stato anche 
l’intervento di Massimo Ma-
rietta, responsabile Sviluppo 
Enologia della SISTEMI spa, che 
ha illustrato in maniera anali-
tica quanto oggi sia necessario 
un software gestionale integra-
to delle informazioni e dei pro-
cessi aziendali per governare in 
maniera efficiente un’azienda 
vitivinicola. “Il supporto offerto 
dai moderni sistemi di software 
per le cantine - ha sottolinea-
to Marietta - diventa tanto più 
importante nel contesto attuale 
dove, il nuovo quadro giuridico 
normativo presentato dal Testo 
Unico e il processo di demate-
rializzazione avviato dalla pub-
blica amministrazione, porte-
ranno le aziende a gestire in via 
telematica anche le comunica-
zioni agli enti preposti”. 

CON il CONsOrziO Garda dOC

Al via a Sommacampagna il primo di una serie 
di seminari tecnici territoriali promossi dall’Associazione

sui grandi temi di attualità della vitivinicoltura    

visita il nostro sito
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Castelletti, UiV

Una risPosta nUova 
e articolata alle esiGenze 

di aGGiornaMento 
di iMPrese e consorzi

I l dibattito e la serie di 
domande poste ai relatori 
al termine dell’incontro, 

hanno confermato la validità del 
nuovo progetto di interventi sul 
territorio promosso da Unione 
Italiana Vini. “Il know how e 
la competenza acquisita dai 
nostri diversi servizi nel corso 
di tanti anni di lavoro a fianco 
delle imprese - ha spiegato Paolo 
castelletti, segretario generale di UIV - ci ha messo in condizioni 
di studiare un format di incontri territoriali dal carattere 
‘formativo-informativo’ che, come testimonia il seminario 
organizzato con il Consorzio Garda Doc possono offrire una 
risposta nuova e articolata alle esigenze di aggiornamento delle 
imprese e dei consorzi. Abbiamo ricevuto ulteriori richieste da 

diversi interlocutori (consorzi 
e associazioni dei produttori) 
interessati a organizzare, con 
noi attività di formazione 
e informazione per i propri 
associati. Dopo la positiva 
esperienza di Sommacampagna 
- conclude Castelletti - l’8 
giugno interverremo anche 
nell’Oltrepò Pavese con un altro 
incontro, dedicato sempre al 
Testo Unico, organizzato in 
collaborazione con il Consorzio 
Oltrepò Pavese”. 
Ma saranno anche altri i 
temi tecnici attorno ai quali 
si svilupperanno i seminari 
di UIV – dal tecnico analitico, 
al consulenziale, al giuridico 
normativo - in un calendario di 
incontri che si sta arricchendo 
di nuovi appuntamenti. 

di GiUlio soMMa

Save the date  
nuovo 
appuntamento
8 giugno ore 
10 a Riccagioia 
- TORRAZZA 
COSTE (Pv)


